

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3989

DOMINGO 2 de Julio de 1933

Empresa fundada en 1911

UN SIMPATICO PROYECTO

Ha sido presentado al Congreso Nacional un proyecto por el Diputado Vargas Coto para entregar al Colegio de Sion C 10 000 saldo de la indemnización acordada el año anterior por los daños materiales que sufrió a causa de los sucesos subversivos de febrero de 1932. No duda-

mos ni por un momento que el proyecto tendrá la más franca acogida en el seno del Congreso como un justo reconocimiento a los merecimientos de las Hermanas de Sion que regentan ese importante plantel de enseñanza y por ser de justicia la indemnización aludida.

Las Fiestas Patronales de Cot de Oreamuno

El Pueblo de Cot acaba de celebrar sus fiestas patronales con gran solemnidad. Los cotefños aunque muy pobres en su mayoría, cuando se trata del culto divino se sacrifican por solemnizar sus fiestas, y muy en particular la del Santo Patrono. En el presente año a pesar de la crisis monetaria su fiesta ha resultado hermosa.

El turno que celebraron en ese día produjo la suma de mil cincuenta y dos colones libres; esta cantidad es halagadora en estos tiempos, esto también acaba de confirmar la fé religiosa de los vecinos de ese pueblo.

Después de celebrar su fiesta patronal, se celebra la Santa Misión, la que a traído copiosos frutos espirituales, ésta fue celebrada por el R. P. Redentorista José M. Nieto, lo mismo que la festividad del Corpus, la que también resultó muy solemne. Dichosos los pueblos que como el de Cot conservan íntegra la fé de nuestros antepasados.

Quiera Dios que esa fé religiosa aumente y que ese rocío de gracias de la Santa Misión sea para que frutifique más y más.

Cronista

Programa

De las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 2 de julio bajo la dirección del Maestro Cantillano.

MISA

8 horas. Guillermo Tell. Obertura de la Opera. Rossini. Serenata. Bolognesi.

RECREO

- 17 horas.
1º Galantería Francesa. Marcha. Logeart.
2º 1ª Rapsodia China. Villermín.
3º De Allá...Onde Yo. Bolero. Quesada.
4º Katinka. Selección de la

Opereta. Friul.
5º Mis You. Fox. Tobías.

Don Ricardo en vacaciones de medio año

El señor Presidente se ha tomado unos días de descanso muy merecidos, pues su labor con tanto asunto económico y político, es intensa.

Ha ido al litoral del Pacífico, a su hermosa finca de Pan de Azúcar, para descansar.

Su regreso será muy pronto. Ojalá su salud se complete con las brisas marinas y con el descanso. Así lo queremos nosotros.

Para hoy domingo

8 horas, misa militar en la Metropolitana.

9 horas, misa especial para niños en el Templo de la Doloresa.

10 horas, misa solemne en el Carmen con predicación del Evangelio por el Dr. Vargas.

13 horas, Reunión de padres de familia a Cinco Esquinas

6½ Reunión de Vicentinos en el Salón de La Merced.

PESAMES

El «Correo Nacional» presenta a los muy Ilustres Canónigos Lic. don Ricardo Zúñiga y Presb. don Mariano Zúñiga, el testimonio de su pena por el duelo que llevan y les presenta aquí sus frases de condolencia.

Igualmente aprovechamos la oportunidad para enviar nuestra condolencia al Sr. Zayas Bazán, por la muerte de su estimable compañera fallecida el viernes.

Ojalá a esos hogares que sufren, llegue la talma y el consuelo que el Omnipotente sabe otorgar en estos casos.

Notas al vuelo

En el Cuartel de la Primera Sección de Policía hay un perro extraviado a la orden de su dueño. Es de clase fina y amarillo.

Parece que se va hacer de concreto de tres metros la carretera de esta ciudad a Santa Ana y que luego en esa hermosa villa se hará un ramal para el aeropuerto.

El Gobierno ha estado pagando puntualmente los sueldos de junio. Solo a los maestros—según costumbre y ley—se les atrasa y se les dejará para mañana y el martes.

Nuestro saludo a los Estados Unidos

El próximo 4 los Estados Unidos celebrarán la fecha gloriosa de su independencia y con ella el recuerdo grande y perdurable de su primer hombre público Jorge Washington.

La Colonia Estadounidense ha sido entre nosotros modelo de trabajo y de esfuerzo y por eso, con ella nos alegramos y le presentamos un saludo lleno de respeto y de simpatía. Ayer Washington, en el poder, hoy Roosevelt, también grande en la acción. Son dos colosos, uno del pasado y otro del presente.

Así son los pueblos viriles y grandes: siempre tienen líderes de primera línea.

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —
Oficina: IMPRENTA CARTIN
Suscripción mensual: C 1.00
Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Noticias del Exterior

Llegó a Amsterdam la escuadrilla militar aérea italiana bajo el mando del Comandante Balbo. En el aterrizaje sufrió la pérdida del aeroplano Undini, pereciendo el mecánico y resultando 4 tripulantes más heridos. Después de los funerales del fallecido la escuadrilla continuará hacia Chicago.

Entre algunos funcionarios del Gobierno francés se da como un hecho que Francia tendrá que abandonar el sistema de oro tan pronto el dólar llegue a cotizarse a 17½.

El Papa Pío Undécimo no supo la noticia de la partida del Comandante Balbo y el escuadrón aéreo italiano para los Estados Unidos, sino hasta después de haber celebrado misa. Al saberlo, exclamó: "Van en misión de buena voluntad, que Dios les acompañe en todo".

En Alemania sigue muy agitada la opinión alrededor del asunto religioso, sabiéndose que se pretenden requisar ciertas propiedades católicas. En espera de la verdadera actitud del gobierno, los líderes se preparan a tomar las medidas que los pongan a distancia de la persecución si es que la misión de Von Papen en Roma no tiene los efectos esperados.

Un comunicado oficial dice que parte de la guarnición del puerto Ramón Castilla (Perú) al mando del Teniente segundo Hidelbrando Tejedo, se rebeló por no estar de acuerdo con la forma en que ha sido solucionado el incidente de Leticia. Otras fuerzas que permanecieron leales al gobierno peruano, debelaron rápidamente la sedición.

El Cardenal Fumasoni Biondi consagró en Roma como obispo titular de Egipto a Monseñor James S. Walsh, superior de la Asociación de Misiones de América.

En el aeródromo militar de Los Cóndores, en Iquique (Chile), cayó y se desmenuzó un aeroplano del ejército, pereciendo instantáneamente el piloto, teniente Raúl Mariotti.

El Ministro de los Estados Unidos en Panamá, Roy T. Davis, se prepara para salir para México, formando parte de la delegación norteamericana a la conferencia de radio que se efectuará en la capital de la república azteca.

Comunican de México que después de las investigaciones minuciosas efectuadas para dar con el paradero de los aviadores españoles, no queda otra posibilidad, si es que no cayeron en el golfo, que la de que cayeran en la sierra de Oaxaca, cuyos fondos y precipicios son de muy difícil exploración. En caso de que cayeran vivos, no podrán salir de esa sierra antes de 15 días.

SOCIALES

Mucho hemos sentido el mal estado de salud de la señorita Cintia Núñez Rojas, hija del Dr. don Solón Núñez, y por su restablecimiento hacemos votos.

—Estuvo en Pacayas el mayorista don Carlos L. Gálvez.

—Partió para España Fray Manuel Martínez, de la Orden de los Dominicanos.

—En Cartago estuvo el Excmo. Monseñor Chiaro.

—Hemos tenido el placer de ver y saludar, ya muy mejorado, al I. señor Canónigo don Rafael Camacho y en ello sentimos verdadero placer.

—Celebró su día y desde aquí lo felicitamos, don Pedro Ramirez.

YA ESTA LISTO

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFÓNICO

Será distribuido en nuestras Oficinas y en las Centrales de Provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Directorio anterior que, como de costumbre, ha de ser retirado de la circulación.

Compañía Nacional de Electricidad

Junio 18 de 1933

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Carta Pastoral del Excelentísimo señor Arzobispo sobre el Centenario de la Redención Humana y la devoción verdadera al Corazón de Jesús.

Continúa

Contemplemos allá entre las sombras de la noche y el follaje de los árboles de Getsemaní al Redentor del mundo, hincadas sus rodillas sobre las duras piedras, levantados sus sagrados brazos y sus divinos ojos hacia el Padre de infinita clemencia, bañado su cuerpo en copioso sudor de sangre y conturbado su espíritu ante la magnitud de las ingratiudes humanas y la enormidad de los padecimientos que había de afrontar con entera sumisión a la voluntad de su Padre. Esa oración fecunda en el huerto fué el preludio sangriento de su Pasión, la aceptación más hermosa y sublime de la horrible tempestad que se iba a desatar sobre su persona, de la embestida más furiosa de las potestades del mal; fue la preparación del divino atleta para el combate final, para la lucha decisiva contra el infierno y la muerte. Su resignación y sumisión completas a la voluntad superior son el ejemplo sin par que debemos tener siempre presente en todas las vicisitudes de nuestra peregrinación terrenal. Hemos de mirar siempre, más allá de las tinieblas de la tierra y de las tempestades de la vida, la luz esplendorosa de la eterna primavera del cielo, la paz perpetua de las almas en la purísima visión de Dios, corona de la victoria después del combate.

«Padre, hágase tu voluntad y no la mía.» (San Lucas, XXII, 42.) He aquí el compendio de la perfección del hombre en el tiempo de su prueba terrenal. ¡Oh, Padre! nos enseñó Jesús a orar, hágase tu voluntad así en la tierra como en el Cielo! (San Mateo, VI, 10.) Libres somos por nuestra condición de seres inteligentes, de suerte que el mérito de nuestras acciones consiste precisamente en seguir con entera libertad el camino del bien que la divina sabiduría pone ante nuestros ojos. De lo contrario no tendríamos mérito alguno, si fuésemos forzados al bien por una voluntad superior; ni tampoco tendríamos culpa si nos viésemos inexorablemente arrastrados por la pendiente del mal, sin poder variar de conducta por actos libres de nuestra voluntad. Uno es el fin supremo de la creación: la gloria de Dios. Este fin no puede frustrarse. A él tienden invariablemente las criaturas irracionales cumpliendo las leyes que Dios les ha dado; mas las dotadas de inteligencia y, por ende, de libre albedrío, deben hacerlo con actos libres de su voluntad. Ciertamente es que éstas llevarán también el fin de la creación, dando gloria a Dios en su bondad o en su justicia; pero la voluntad del Señor es que nosotros como seres inteligentes y libres, nos salvemos y seamos felices alabando eternamente su bondad. Por esto la sabiduría superior nos muestra los anchos caminos del mal y los estrechos

senderos del bien; y para que nos movamos a seguir estos últimos, después de conquistarnos el derecho al cielo, nos mueve con santas inspiraciones y nos ayuda con su gracia, sin menoscabar el libre ejercicio de nuestra voluntad. ¿Y qué mayor fuerza de atracción que los ejemplos del Divino Maestro?; y ¿qué auxilios más eficaces que los de esas fuentes de vida que son los sacramentos de su Iglesia? Y ¿qué mayor derecho podríamos adquirir que el de la Redención por la sangre de Jesús?

Recojamos ahora las fuerzas todas de nuestro espíritu para asistir por breves momentos a la escena sangrienta del Gólgota, para escuchar de los labios del Maestro moribundo las últimas lecciones de su sabiduría, el testamento infinitamente fecundo de su amor. Una augusta serenidad brilla en todos sus movimientos y palabras, un dominio completo del espíritu y de todas las circunstancias resplandece en el Rey que ha subido voluntariamente al más ignominioso patíbulo para convertirlo en trono radiante de amor y de perdón. Su alma grande y nobilísima empieza por implorar de su Padre Celestial el perdón para sus ciegos y criminales enemigos. «Padre, exclama, perdónalos porque no saben lo que hacen.» (Luc. XXIII-34.) Y de allí emprendieron todos los perseguidos, calumniados y maltratados discípulos de Cristo, a perdonar de corazón a todos sus enemigos.

El reino de los cielos es suyo; las coronas de la vida eterna el las reparte a los vencedores y por eso desde su trono sangriento, promete el cielo y ofrece la corona definitiva de la victoria al ladrón que está a su derecha, arrepentido de sus maldades y confesando la realeza divina del Crucificado. «Hoy estarás, le dice, conmigo en el Paraíso» (Luc. XXIII 43). Los ladrones y las mujeres de mala vida, los publicanos y los pobres pecadores, con la confesión humilde de sus culpas iban ya precediendo en el reino de Cristo a los soberbios fariseos y a los presumidos de este mundo.

«Mujer, he allí a tu hijo» (Jo. XIX-26) exclama, mirando a su madre y señalando con sus divinos ojos al discípulo amado. Se detiene por un instante en éste que amaba singularmente su corazón y con frase sencilla y sublime le dice, indicándole a su propia madre: «He allí a tu madre» (Jo. XIX-27) Su virginal madre queda constituida madre de toda la raza prevaricadora de Adán, en el orden de la gracia y de la Redención. A los grandes beneficios de la donación perpetua de su cuerpo y de su sangre en la Divina Eucaristía y a la inmolación sangrienta de la Cruz, se une ahora el legado por excelencia de su propia madre para madre perpetua del hombre hasta la consumación de las edades.

Continuará

Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales



CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demas útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN

Lehmann & Cía. S. en Co.

“Oración! Señor”

Señor!... yo soy el siervo que enviaste para el mundo y a quien “Tu Soplo Santo” se unió con suavidad... yo quiero que me ampares con ese amor profundo que tiene para todo, “Tu Ingénita Bondad”.

Señor! que así me alcance “Tu Gracia Protectora”: que forges mi talento con “Tu Divina Luz”, para encontrar sublime la senda bienhechora que Vos... humilde y grandel... seguiste hasta la cruz.

Contrito te suplico, Señor! que a mi flaqueza le des la consistencia precisa en mi lucha inciertos van mis pasos; endeble es mi entereza... Señor!... que no me falte la fé... para triunfar.

Por último, de hinojos te pido—Gran Divino!— que mis empeños tornen en frutos de virtud: que encuentre para mi alma, sonrisas del destino, Señor; y por hacienda, salud Señor: salud!

Oh Dios! de cielo y tierra que estás sobre Tu Obra, que encarnas el misterio que envuelve a la creación. en Ti que todo abunda; en Ti que nada sobra, descance esta plegaria sus ecos de oración.

ROBERTO ARCE

Capital y trabajo

No sólo de pan vive el hombre, y la vida del que trabaja es harto preciosa para no ser conservada en todo sentido.

No hay que dudar que si las relaciones entre el capitalista y el trabajador estuviesen informadas por la caridad cristiana, único lazo capaz de unir perfectamente los corazones en el mundo, no habríamos llegado a presenciar esa lucha desesperada y horrible de dos clases sociales que debían vivir como hermanas y que viven como enemigas.

Años hace ya que la lucha ha comenzado. Desde entonces la ciencia económica y con ella los gobiernos de Europa, se han ocupado seriamente de resolver el pavoroso problema y conjurar el conflicto.

Pero todo ha sido en vano.

Y, sin embargo, la solución es sencillísima: menos codicia arriba y menos pasiones abajo y todo estaba concluido.

Conque el capitalista mirase a sus obreros como hijos, pronto aprenderían éstos a ver en él un padre, sustituyendo el despreciativo epíteto de *burgués*, con que le llaman, por el de patrono o protector, como debían llamarlo.

La Religión tiene soluciones para todos los problemas.

Amáos los unos a los otros, porque todos sois hermanos, todos sois hijos del mismo Padre celestial.

He aquí la fórmula salvadora y divina.

X.

¡OH TEMPORA, OH MORES!

Los gobiernos que no quieren humillarse a Dios van mal, si no rectifican.

Nuestros antepasados, genuinos españoles, genuinos católicos siempre en el día del Sagrado Corazón de JESUS llevaban

sus niños de todas las escuelas a la Iglesia para ser consagrados a ese Divino Corazón. En ese día el Viernes después de la octava de Corpus, era gusto ver la iglesia llena de nuestros pequeños, dirigi-

“El Aguila de Oro”

PUJOL Hnos.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGAN UNA VISITA

TELÉFONO Nº 3933

dos por los maestros con tan loable finalidad, de lo cual el pueblo quedaba perfectamente satisfecho. En cambio hay día del maestro, día de la maestra, día del inspector, día de la madre, día del papá, día del árbol, día del libro, día de todo y para todo; le hacen homenaje a cualquier cosa, y no importa dejar la labor escolar hasta por que llegaron turistas; sin embargo para ir un ratito al templo a un acto tan necesario como el que decimos, para ello no se puede distraer un momento, y somos país católico por efecto del arto. 51 de Ntra. Constitución que en aquello es letra muerta y donde menos se cumple es en la escuela. Por eso como muy bien dijo uno hay comunismo y tantos ismos que son fatales, por tener escuelas laicas y no querer adorar al Dios verdadero tres veces Santo a quien adoran millones de millones de ángeles, serafines, querubines y coros angelicales. ¡Oh tempora! ¡Oh mores!

Y luego nos quejamos de desastres.

Alfiler

Fray Manuel Martínez regresó a su patria

Este virtuoso cuanto ilustrado eclesiástico, miembro de la Comunidad Dominicana que vino en octubre anterior, ya nos dejó y ayer tomó el barco que lo ha de llevar a España, su patria.

Casi toda la América Central la conoció. Vino destinado para Guatemala, para una misión especial que no pudo realizar. Después estuvo en Salvador, y últimamente a Costa Rica.

Su talento es superior y su pluma muy bien cortada. Sus últimos artículos sobre España notables por el valor que mostraba al tratar con látigo de fuego a los dirigentes de la República.

Dios le dé buen viaje y que no olvide a Costa Rica.

Palabra Divina

Domingo IV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo V, versículos 1 al 11, según San Lucas.

«En aquel tiempo, atropellándose la gente que acudía a Jesús para oír la palabra de Dios, Él estaba a la orilla del lago de Genezaret. Y vio dos barcos que estaban a la orilla del lago, de los pescadores, habían saltado en tierra y lavaban sus redes. Y entrando en uno de estos barcos, que era de Simón, le rogó que le apartase un poco de tierra. Y estando sentado, señalaba al pueblo desde el barco. Y luego que acabó de hablar, dijo a Simón: Entra más adentro, y solta vuestras redes para pescar. Y respondiendo Simón, le dijo: Maestro, toda la noche hemos estado trabajando sin haber cogido nada; mas en tu palabra soltaré la red. Y cuando esto hubieron hecho, cogieron un tan crecido número de peces que se rompió la red. E hicieron señas a los otros compañeros que estaban en el barco para que viniesen a ayudarlos. Ellos vinieron, y de tal manera llenaron los dos barcos, que casi se sumergían. Y cuando esto vio Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Señor, apartate de mí que soy un hombre pecador. Porque él y todos los que con él estaban quedaron atónitos de la presa de los peces que habían cogido, y asimismo Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón. Y dijo Jesús a Simón: No temas: desde aquí en adelante serás pescador de hombres. y tirados los barcos a tierra, lo dejaron todo y le siguieron».

REFLEXION

¡Cuántos sacrificios impone el mundo a sus secuaces, y cuán vanos son y vacíos para el Cielo! Triste cosa será, después de haberse afanado durante toda la vida para amontar riquezas, y procurarse honores y deleites, hallarse en la hora de la muerte sin obras buenas merecedoras de la eterna recompensa. Trabajemos, pero sea con la bendición de Dios, dirigiéndonos por sus preceptos; que así obtendremos el reino de Dios y su Justicia, y aún nos dará el Señor por añadidura los bienes temporales que nos convengan para conseguir nuestra salvación.

El fracaso de la revolución rusa

Lo que sobre ésta piensa un escritor italiano nada sospechoso de clericalismo.

Examinemos esa primera tentativa completa de capitalismo de Estado que es la revolución rusa. Se puede discutir si los rusos están en vías de crear un nuevo tipo de organización social, una nueva moral o un arte nuevo; pero todo lo que de cierto sabemos es que ahora son más pobres que en 1920 y mucho más pobres que en 1925 y 1926. Los esfuerzos desesperados hechos por los gobiernos de Moscú para sacar al pueblo ruso de la miseria en que la guerra de 1914 y la revolución de 1917 lo habían sumergido, no ha tenido éxito.

Se construyen centrales eléctricas y altos hornos; pero la inmensa mayoría de la población no tiene qué comer. Se desarrolla la industria pesada, pero falta el jabón y el calzado y los vestidos no bastan para un consumo moderado; las casas, sobre todo en las grandes ciudades, están terriblemente amontonadas. La inmensa mayoría vive en una desesperación terrible: la pequeña minoría dirigente vive un poco mejor, pe-

ro también pobremente.

Después de quince años de esfuerzos, la revolución rusa no ha podido asegurar al pueblo ruso lo que según las teorías occidentales es lo estrictamente necesario para vivir. Lo que ha llegado a conseguir la revolución es la igualdad económica en la pobreza general, más o menos como la revolución francesa creó la igualdad civil. ¿Pero es esto lo que la revolución rusa quería? ¿Es esto lo que desean sus admiradores de occidente y en general los partidarios más avanzados de la economía dirigida? No, lo diríamos nosotros. En todo caso nadie lo ha dicho, ni en Rusia ni fuera de allí.

Es por esto por lo que la revolución rusa no me parece propiamente una revolución. Todavía no ha opuesto nada nuevo a las ideas de occidente. Habría sido una verdadera revolución si se hubiera atrevido a decir a los pueblos occidentales: «No queremos las riquezas de que estáis tan orgullosos. La obesidad de

la riqueza os ahoga. Queremos que Rusia sea pobre, pero que viva sin envidia, sin ambición, porque solamente en la pobreza se desarrollan las virtudes que faltan a la sociedad capitalista». Pero dudó ante este reto revolucionario al occidente, porque sabía que las masas no la hubieran ni comprendido ni seguido.

En Rusia, como en todo el occidente, las masas quieren sobre todo la abundancia, la facilidad, la vida cómoda y agradable. La revolución rusa ha desarrollado planes de desarrollo industrial y ha importado técnicos de todos los países capitalistas, ha creado centrales eléctricas y grandes fábricas, prometiendo a Rusia que dentro de diez años será el país más rico del mundo. Su pobreza actual no es más que un sacrificio temporal para conquistar el vellocino de oro. No hay nada de revolucionario en este programa: es puro capitalismo occidental.

Guillermo Ferrero

PROTEJA
— SU —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Los resultados de una mala ley El impuesto cedular de ingresos

Desde el principio en que el respectivo proyecto fue introducido al Congreso Constitucional, fuimos sus sinceros adversarios. No nos gustaba la forma en que estaba redactado; ni la amalgama de la cédula de identidad con el impuesto, ni que aquélla sirviera hasta para fines electorales. El tiempo al transcurrir se va encargando de darnos la razón; y no habiendo sido posible hasta hoy, que un buen número de ciudadanos costarricenses hayan presentado sus declaraciones en la oficina correspondiente, el Gobierno se ha visto en la necesidad de pedir al Congreso la modificación de la ley en la parte que concierne a la exhibición de la cédula en las elecciones próximas, si mal no recordamos.

También hay varios contribuyentes que se han presentado al Poder Legislativo en demanda de la interpretación auténtica de una de las disposiciones de la ley en referencia, por considerar que del modo que ha sido aplicada lesiona sus derechos.

Naturalmente que no se trata de evadir el impuesto, sino de que todos paguen conforme

a los medios con que cada uno cuenta, y sin prerrogativas de ningún género...

El artículo 25 de la Constitución establece: «Todo hombre es igual ante la ley.»

Entonces, ¿por qué la Administración General de la Tributación Directa cobra el impuesto cedular: a unos contribuyentes sobre el ingreso líquido y a otros sobre la entrada bruta? Tal procedimiento ¿no es contrario a la Ley fundamental, máxime si se tiene en cuenta que la liquidación del impuesto en cada una de estas formas, marca una gran diferencia?

A veces mil colones de ingresos han costado ochocientos, y en esa coyuntura resulta que a unas personas se les regula la contribución sobre el exceso de doscientos colones, y a otras sobre el total de mil ídem. ¿Vivimos, acaso, en un país de privilegios, o las leyes se han hecho para que todos nos beneficiemos con ellas? Si el uno paga sobre la venta líquida, ¿qué razón existe para gravar al otro sobre la utilidad bruta?

Se alega que la ley es taxativa, y en tal circunstancia solamente cubre a los bancos, comerciantes, industriales, a-

gricultores y profesionales, y en cuanto al comercio únicamente comprende el ramo de mercaderías; quedando fuera de ella los comisionistas, prestamistas particulares y toda otra explotación que no se halle incluída expresamente en dicha disposición.

Pero esta interpretación es tan errónea y descabellada, que toca los linderos de una aberración.

Y nosotros preguntamos: habiendo colisión entre la Constitución y la ley o su interpretación, ¿no es nula, y de ningún valor la resolución que en ellas se apoya, conforme al artículo 17 de la Carta?

Indudablemente que así es, pues de antecedentes falsos no pueden deducirse consecuencias ciertas; de modo que las resoluciones de la Administración de la Tributación Directa confirmadas por la Secretaría de Hacienda y Comercio, denegando el reclamo de algunos contribuyentes sobre el impuesto cedular de ingresos, por no haberles deducido las cantidades que no invirtieron en su producción, es nuestro parecer que carecen de validez, porque la interpretación que se le ha dado a la ley es completamente

absurda, por irracional, y debe rechazarse; y además colide con uno de los principios fundamentales de nuestro código político, cual es el de la igualdad de todo hombre ante la ley.

Manuel N. Fernández

De Atenas

Las fiestas conjuntas de Corpus Christi y Sagrado Corazón ocurrieron con todo buen orden, y aun cuando la crisis no da orilla, por lo menos la buena voluntad permitió que resultara la cosa bastante regular.

Lo que sí estuvo irregular fué la vela al Santísimo, hubo días que no había quien velara: eso no debía ser así, porque es gran desprecio a nuestro Señor que pareciera viene a visitarnos y estar allí para que le exponamos nuestras calamidades. EL las sabe mejor que nadie; pero gusta de que se las digamos y le pidamos con humildad nos remedie

en todas nuestras penas y tristezas. EL lo ha dicho: «Venid a mí todos los que estéis atribulados que yo os aliviaré». Lo malo es que desquiciemos en la confianza y fe que debemos tener: si Judas hubiese tenido fe en nuestro Señor se habría salvado; pero la desconfianza lo desconcertó. Es por ello que Satanás lo que procura infundir es enfriamiento y desconfianza en nuestro Dios y de allí que triunfa. Lo contrario vemos en el caso del apóstol Pedro, delinquiró gravemente, mas tuvo fe y confianza en Cristo y arrepentido, lloró, pidió perdón y después de haber caído tan profundamente, lo contemplamos tan elevado hasta llegar a ser el primer Papa o representante de Dios como jefe de su Iglesia. Tu es Petrus super hanc petra edificabo ecclesiam meam. Tú eres Pedro y sobre esa piedra edificarás mi Iglesia.

Viva San Pedro! Viva Pío XII!

WINTHORTS

Junio 29 de 1933.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde C. 18.00 en adelante. Planchas de Hecolite. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34 Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.



Imprenta CARTIN

Quienes desean un trabajo de imprenta a un precio económico, se dirigen invariablemente a este taller.

150 VARAS AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS



Hitler y las potencias extranjeras

Alemania, con Hitler a la vanguardia, posponiendo sus intenciones optimistas por la paz, en presencia de la farsa política que constituyen los Tratados de Desarme, vuelve a convertirse en el foco de las preocupaciones de Estados Unidos, Francia e Inglaterra; estas grandes potencias, en unión de Italia, virtualmente han constituido un frente único para oponerse a las pretensiones de Alemania, a quien suponen armándose secretamente, en vista de la actitud que se desprende de las declaraciones de Hitler en el Reichstag.

La gran nación germana, pues, echando en olvido los horrores de la pasada guerra, vuelve a pensar en sus viejos tiempos, al ver que sus vencedores, lejos de ser el ejemplo en cuanto a desarme, yacen en el terreno movedizo de la indecisión y de la duda, puesto que a nada práctico se ha llegado y quedando esos tratados en el número de los «papeles viejos.»

Estados Unidos y Francia, por medio de sus Representaciones diplomá-

ticas, tratan de disuadir a Hitler para evitar así la precipitación de los hechos, en espera, quizá de épocas más propicias para cimentar la paz sobre bases firmes, poniendo fin a este estado de cosas que no es sino «una futura guerra en estado latente», demostrando de este modo, Alemania, que permanecerá en expectativa para su defensa, mientras el desarme no deje de ser un mito, y espera ver resuelto este asunto definitivamente y que es parte de la política observada con ella, en conjunto con los nuevos problemas económicos que se abordarán en las Conferencias económicas y entre los que figuran las deudas de guerra, la estabilización monetaria y las tarifas arancelarias, etc.

Sólo así lograrían disipar esos temores que persisten en el ánimo de esas naciones que ven en Alemania un enemigo solapado, disipando, por consecuencia lógica, los nubarrones que oscurecen el espíritu de la gran nación germana.

De venta en la Imprenta Cartin

- Rosario de la Santísima Trinidad.
- Devoción al Espíritu Santo
- Novena al glorioso San Pancracio.
- Visita a San Pancracio.
- Novena a San Juan de la Cruz.
- Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
- Oraación Eucarística.
- Oraación a la milagrosa Virgen Santa Marta.
- Oraación a Jesús Nazareno.
- Oraación a la Virgen del Sufragio.
- Aclamaciones al Corazón de Cristo Rey.
- Preces al empezar y terminar las sesiones de la Sociedad de San Vicente de Paul.
- Oraación y letanía de la Divina Providencia.
- Novena a Jesús en el Santísimo Sacramento.
- Novena a Santa Ana.
- Novena a María Santísima en su compasiva SOLEDAD (con soliloquios)

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortalece el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: «Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.» Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.



MAS REVISTAS

OTRA PARA EL MAGISTERIO

Este año Costa Rica está batuyendo el record en periódicos y

revistas. Los lunes se caracterizan por salir cinco semanarios. Los sábados circulan dos revistas literarias y de humor. Caras y Caretas es la última.

Ahora los maestros fastidiados de leer la Escuela Costarricense que muy poco les dice, publicarán dentro de ocho días su propia revista para sus propios intereses y para su propia defensa.

Y sin embargo, la vida y las ganancias de las imprentas son lánguidas y escasas respectivamente, pues los trabajos no recompensan la labor.

EXTERIOR

RUSIA—El paraíso soviético. Informaciones de Ginebra, confirmadas por Derniers Nouvelles de París, dicen que en Kraist, lugar de la frontera ruso-polaca a 25 kilómetros de la ciudad polaca de Vileika, hay un campo de concentración donde son detenidos como prisioneros todos los que intenten huir de Rusia. Allí están unas semanas y luego los trasladan a Minsk. Las condiciones de existencia en Kraist son espantosas. Los prisioneros muriendo de hambre buscan hasta los más repugnantes insectos para comer. El 29 de marzo pasado había cien prisioneros encerrados en una barraca. Los comunistas incendiaron la barraca y setenta y cinco de los presos murieron quemados vivos. Para evitar las fugas en masa, ha destruido el gobierno soviético todas las aldeas en una zona de veinte kilómetros a lo largo de la frontera polaca, y los habitantes han sido trasladados al interior.

R. A. Miranda

Sastre Cortador

150 varas al Sur del TEATRO AMERICA

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos. TELEFONO 4215

Ante un suicida

¿Por qué, pisando los divinos fueros, Tronchaste, ¡desdichado! tu existencia Y de infamia y dolor injunta herencia Dejas quizás, a tristes herederos?

¿De la oscura región por los senderos Te entraste sin la luz de la conciencia? ¿O imploraste, por dicha, la clemencia De Dios en tus instantes postrimeros?

Mientras del alma entre las sombras guarde De la razón su lámpara encendida, Quien huye del palenque de la vida... ¡Es impío y cruel...! ruin y cobarde! Y entonar alabanzas al suicida! Es de escándalo atroz, monstruoso alarde!

Rómulo Díaz, S. J.

Anúnciese en este periódico

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad en una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están en entera con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.

...Curso de Reportero.

...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.

...Curso de Redacción.

...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.

...Curso de Eficiencia Mental.

...Sirvase mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS, EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA